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の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第19号は、産業・建設委員長報

告のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第14、議案第20号 市道路線の認

定についての１件について、産業・建設委員長

の報告は原案可決であります。 

 産業・建設委員長報告のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第20号は、産業・建設委員長報

告のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第15、議案第21号 市道路線の廃

止についての１件について、産業・建設委員長

の報告は、原案可決であります。 

 産業・建設委員長報告のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第21号は、産業・建設委員長報

告のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第16、議案第29号 長井市特用林

産物展示実習施設設置条例を廃止する条例の設

定についての１件について、産業・建設委員長

の報告は、原案可決であります。 

 産業・建設委員長報告のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第29号は、産業・建設委員長報

告のとおり決定いたしました。 
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○浅野敏明議長 次に、予算特別委員会の審査の

報告を求めます。 

 梅津善之委員長。 

  （梅津善之予算特別委員長登壇） 

○梅津善之予算特別委員長 おはようございます。 

 令和４年３月市議会定例会において、予算特

別委員会に付託になりました議案第５号 令和

４年度長井市一般会計予算をはじめ、特別会計

予算６件、企業会計予算２件の令和４年度予算

案９件について、審査いたしました経過と結果

についてご報告申し上げます。 

 予算特別委員会は、会議日程に従い、３月15

日に審査を行いました。審査に当たっては、各

会計予算の概要について担当課長から説明を受

けた後、４名の委員の総括質疑が行われ、終了

後に細部審査を行ったところでありますが、そ

の経過につきましては、議長を除く全員で構成

する委員会でありますので、後刻会議録により

ご承知くださいますようお願い申し上げ、審査

の結果のみご報告申し上げます。 

 まず、議案第５号 令和４年度長井市一般会

計予算の１件につきましては、賛成多数で原案

のとおり可決すべきものと決定いたしました。 

 次に、議案第６号 令和４年度長井市国民健

康保険特別会計予算、議案第７号 令和４年度

長井市山形鉄道運営助成事業特別会計予算、議

案第８号 令和４年度長井市訪問看護事業特別

会計予算、議案第９号 令和４年度長井市介護

保険特別会計予算及び議案第10号 令和４年度

長井市後期高齢者医療特別会計予算の５件につ

きましては、いずれも全員一致で原案のとおり

可決すべきものと決定いたしました。 

 次に、議案第11号 令和４年度長井市宅地開

発事業特別会計予算の１件につきましては、賛

成多数で原案のとおり可決すべきものと決定い

たしました。 

 次に、議案第12号 令和４年度長井市水道事

業会計予算及び議案第13号 令和４年度長井市
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下水道事業会計予算の２件につきましては、全

員一致で原案のとおり可決すべきものと決定い

たしました。 

 以上が審査の結果でありますが、当局におか

れましては、審査の過程で委員各位から出され

ました質疑、意見等について十分に意を用いら

れ、事務の執行に当たられるよう申し上げ、予

算特別委員会の審査報告を終わります。 

○浅野敏明議長 委員長の報告が終わりました。 

 ただいまの報告に対し、ご質疑ございません

か。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○浅野敏明議長 質疑もないので、質疑を終結い

たします。 

 まず、日程第17、議案第５号 令和４年度長

井市一般会計予算の１件について、討論の通告

がありますので、順次発言を許可します。 

 初めに、議席番号14番、今泉春江議員。 

  （14番今泉春江議員登壇） 

○１４番 今泉春江議員 日本共産党の今泉春江

でございます。議案第５号 令和４年度長井市

一般会計予算に反対意見を申し上げます。 

 令和４年度一般会計の歳入歳出の総額は180

億円で、前年度対比13億900万円、7.8％の増と

見込まれています。歳入では、市税が前年度対

比3.1％増の31億700万円と見込み、ふるさと納

税は前年度同様20億円と見込まれています。 

 歳出での主な事業では、スマートシティ長井

実現事業、18歳までの医療費無料化を含む子育

て支援医療給付事業、移住定住促進のための住

宅関連事業、河川改修事業、消防施設整備事業

など市民の暮らしに貢献する多くの事業が見込

まれています。 

 今、終息の見えない新型コロナ感染症の拡大

は、日本の経済に大きな影響を与えており、

人々に不安が広がっています。長井市でも同じ

く、長引く新型コロナ感染症の影響で経済が低

迷し、また、長井市の産業の基盤である米の価

格が下落し、農業への影響も心配されます。さ

らに、豪雪や地震などますます市民の方々の不

安が広がっています。少子高齢化で高齢者世帯

が増えており、10月からの医療費負担の増額な

どを考えると、先の見えない不安がますます拡

大しています。 

 施政方針では、「みんなで創る しあわせに

暮らせるまち 長井」実現に向け取り組んでい

くことを宣言しています。しかし、そのような

市民の抱えている不安を改善する取組は、この

予算では十分ではありません。したがって、本

予算にはもろ手を挙げて賛成はできません。 

 かつて、京都府の蜷川虎三知事が知事になら

れたとき、建設には見える建設と見えない建設

がある。私は、見えない建設をすると話してい

たと聞きました。見えるものは評価しやすいが、

見えないものは評価しにくい。それでも見えな

い建設がいかに大切かを教えられました。 

 市民に優しく、そして強い経済が今必要です。

そのことがこの予算には反映されていませんの

で、反対します。 

 以上、意見を申し上げ、議案第５号 令和４

年度長井市一般会計予算に反対します。 

○浅野敏明議長 次に、議席番号２番、勝見英一

朗議員。 

  （２番勝見英一朗議員登壇） 

○２番 勝見英一朗議員 政新長井の勝見です。 

 議案第５号 令和４年度長井市一般会計予算

に関し、賛成の立場で意見を申し上げます。 

 まず、歳入についてですが、市税は前年度比

3.1％増の31億682万3,000円を見込んでおりま

す。これは、国の地財計画においても市町村税

を前年度比5.7％増と見込んでいること、及び

昨年度の市税収入率が99.2％と高い値であった

ことを踏まえれば、十分堅い数字であると考え

ます。 

 交付税については14.7％の増、普通交付税は

臨時財政対策債減少分の上乗せを差し引くと、
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ほぼ前年度並みですが、特別交付税１億9,000

万円、31.1％の増が大きい。これは市単独事業

は慎重に判断し、交付税対象となる事業に取り

組むという姿勢の表れと考えます。 

 また、市債は前年度比2.7％減とされており

ますが、臨時財政対策債分を差し引くと８億

3,380万円、歳入全体における割合は4.6％、こ

れは前年度の３％よりは増えておりますが、た

だ、令和２年度は30.6％、元年度が20.8％、平

成30年度は10.4％と高く、今年度の4.6％はそ

れ以前の平成27年度から29年度あたりと同程度

であると受け止めたところです。 

 歳出については、国補助２分の１で、かつそ

のうらの80％が特別交付税措置される地方創生

推進交付金事業によるスマートシティ長井の推

進や、旧長井小学校第一校舎における起業家教

育プログラム構築支援、また、医療的ケア看護

職員の小学校への配置やゼロ歳から高校生相当

までの医療費を無償化する子育て支援医療給付

事業など、現代的な課題に沿った事業を組むと

ともに、地域おこし協力隊員を新たに20人募集

するといった外部人材の呼び込みも図られてお

ります。 

 そして、本市の大きな課題であった公共施設

については、公共複合施設オープンを来年度に

控え、整備はほぼ完了いたします。もっとも、

こうした公共施設建設の影響を受けて、地方債

残高は臨時財政対策債を差し引いて197億円を

超すこと、財政調整基金も令和４年度に４億

2,000万円を繰り入れるために基金残高が2,300

万円程度になるということは、注視すべきと言

えます。 

 しかし、このことについては、令和３年度も

そうであったように、国の動きを見極めた適切

な財源確保策による財政調整基金への繰戻しを

図るとしていること、また、公債費を12.1％増

の１億5,778万2,000円としたこと、及び１億

6,002万円を減債基金に積み立てるとしている

ことは今後の実質公債費比率の抑制につながる

ものと受け止めたところです。 

 予算全体を見るに、苦労したと感じさせられ

るところもありますが、予算執行は市民の幸せ

のために適切に使っていくことであると考えれ

ば、苦労の跡が見えることも是とするものです。 

 以上のような考えに基づき、議案第５号 令

和４年度長井市一般会計予算に賛成いたします。

議員諸氏のご賛同を賜りますようお願い申し上

げます。 

○浅野敏明議長 通告による討論が終わりました。 

 これから採決いたします。 

 議案第５号について、予算特別委員長の報告

は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立多数） 

○浅野敏明議長 起立多数であります。 

 よって、議案第５号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第18、議案第６号 令和４年度長

井市国民健康保険特別会計予算から日程第22、

議案第10号 令和４年度長井市後期高齢者医療

特別会計予算までの５件について、討論の通告

がありませんので、討論を終結し、順次採決い

たします。 

 まず、日程第18、議案第６号 令和４年度長

井市国民健康保険特別会計予算の１件について、

予算特別委員長の報告は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第６号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第19、議案第７号 令和４年度長

井市山形鉄道運営助成事業特別会計予算の１件

について、予算特別委員長の報告は、原案可決
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であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第７号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第20、議案第８号 令和４年度長

井市訪問看護事業特別会計予算の１件について、

予算特別委員長の報告は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第８号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第21、議案第９号 令和４年度長

井市介護保険特別会計予算の１件について、予

算特別委員長の報告は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第９号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第22、議案第10号 令和４年度長

井市後期高齢者医療特別会計予算の１件につい

て、予算特別委員長の報告は、原案可決であり

ます。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第10号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第23、議案第11号 令和４年度長

井市宅地開発事業特別会計予算の１件について、

討論の通告がありますので、発言を許可します。 

 議席番号14番、今泉春江議員。 

  （14番今泉春江議員登壇） 

○１４番 今泉春江議員 日本共産党の今泉春江

でございます。 

 議案第11号 令和４年度長井市宅地開発事業

特別会計予算に反対し、意見を申し上げます。 

 令和４年度長井市宅地開発特別会計の総予算

は、歳入歳出9,852万8,000円と見込まれていま

す。緑町内の10区画の販売を予定しており、宅

地開発総務管理費行政事務経費の中で販売に関

わり手数料361万7,000円が含まれています。こ

の手数料は、宅建業者に支払う手数料です。 

 長井市が宅地を造成し、販売することは大い

に賛成します。宅地を購入した方が新居で新し

い人生を築くことになり、住宅を建設するには

長井市から新築に伴う補助金などの制度もあり、

転入者にはさらに補助金もあります。住宅建設

に伴う経済効果も大きく、人口減少対策の施策

にもなります。長井市が販売することで、安心

で安価な宅地となります。 

 自治体は直売でき、煩雑な手続は必要なく、

県内でも自治体が宅地販売を行っているところ

は多くありますが、自治体の直売です。ところ

が、長井市は直売でなく、宅建業者に手数料を

支払い、販売します。大江町は前から何度も大

がかりな宅地販売をしており、担当者にその販

売方法を聞きますと、通常の仕事をしながら１

人か２人が販売の事務を担当し、簡単な書類だ

けなので、何ら問題はないし、購入者とのトラ

ブルもないと話されていました。 

 長井市では、台町、花作町を造成、販売して

きました。担当者は、販売知識も十分蓄積した

と思います。直売すれば、購入者に余計な手数

料の負担もかけることなく、さらに安価な宅地

を販売でき、移住、定住促進にもつながります。

直売をすべきです。宅建業者への手数料361万

7,000円と販売方法に反対いたします。 

 以上、反対意見を申し上げ、長井市宅地開発
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事業特別会計予算に反対をいたします。 

○浅野敏明議長 通告による討論が終わりました。 

 これから採決いたします。 

 議案第11号について、予算特別委員長の報告

は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立多数） 

○浅野敏明議長 起立多数であります。 

 よって、議案第11号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第24、議案第12号 令和４年度長

井市水道事業会計予算及び日程第25、議案第13

号 令和４年度長井市下水道事業会計予算の２

件について、討論の通告がありませんので、討

論を終結し、順次採決いたします。 

 まず、日程第24、議案第12号 令和４年度長

井市水道事業会計予算の１件について、予算特

別委員長の報告は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第12号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第25、議案第13号 令和４年度長

井市下水道事業会計予算の１件について、予算

特別委員長の報告は、原案可決であります。 

 予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の

議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○浅野敏明議長 起立全員であります。 

 よって、議案第13号は、予算特別委員長報告

のとおり決定いたしました。 

 

 

 委員会付託の省略について 

 

 

○浅野敏明議長 お諮りいたします。 

 これから上程いたします議案は、委員会付託

を省略し、全員でご審議願いたいと思いますが、

これにご異議ございませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○浅野敏明議長 ご異議なしと認めます。 

 よって、そのように決定いたしました。 

 

 

 日程第２６ 議案第３５号 令和３ 

 年度長井市一般会計補正予算第１９ 

 号 

 日程第２７ 議案第３６号 令和４ 

 年度長井市一般会計補正予算第１号 

 

 

○浅野敏明議長 それでは、日程第26、議案第35

号 令和３年度長井市一般会計補正予算第19号

及び日程第27、議案第36号 令和４年度長井市

一般会計補正予算第１号の２件を一括議題とい

たします。 

 提案者の説明を求めます。 

 内谷重治市長。 

  （内谷重治市長登壇） 

○内谷重治市長 議案第35号 令和３年度長井市

一般会計補正予算第19号についてご説明申し上

げます。 

 第１条、歳入歳出予算の補正につきましては、

予算の総額に210万3,000円を追加し、予算の総

額を歳入歳出それぞれ216億4,890万8,000円と

いたすものでございます。 

 このたびの補正は、歳出におきまして、個人

番号カード交付事業費を増額するもので、財源

は国庫補助金でございます。 

 第２条につきましては、繰越明許費を第２表

のとおりとするものでございます。 

 続きまして、議案第36号 令和４年度長井市


